

---

## Descubre el Castillo Mayor de Ayyub, la fortaleza árabe más antigua de la Península Ibérica

---



Castillo Mayor de Ayyub

LAURA HERNÁNDEZ. Madrid | El Castillo Mayor de Ayyub es, sin lugar a dudas, una de las fortalezas más espectaculares no solamente de Aragón, sino de toda España. Lo podemos encontrar en un lugar privilegiado como es Calatayud, en la provincia de Zaragoza. Uno de los estudios más recientes ha hecho posible poder constatar algo verdaderamente impactante: popularmente llamado 'Plaza de Armas', está construido prácticamente sobre una meseta yesífera ovalada. Por si fuera poco, cabe destacar que consta de dos recintos perfectamente diferenciados: El más alto y antiguo de cara a la ciudad y, por otro lado, el más bajo y orientado al norte. Este último es una ampliación del castillo original. Lo más sorprendente de este proyecto es que cuenta con cuatro espectaculares torreones.

Tenemos que tener en cuenta que, recientemente en las obras de restauración tanto de la fachada frontal del Castillo Mayor de Ayyub así como del torreón este, han hecho posible que los arquitectos puedan corroborar un dato muy importante. Y es que esta construcción militar se realizó nada más y nada menos que tres siglos antes de lo que se imaginaba.

Por lo tanto, han podido fecharlo a finales del siglo XI. De esta manera tan directa, se podría confirmar que estamos, sin lugar a dudas, ante el castillo de origen árabe más antiguo de toda la Península Ibérica. ¡Nada más y nada menos! Un dato que, como era de esperar, llenó de alegría a los habitantes de Calatayud.

Debemos tener en cuenta que los trabajos destinados a la fortificación han estado localizados, sobre todo, en la parte más antigua del Castillo Mayor de Ayyub. Es en ese lugar donde los técnicos han podido realizar los estudios necesarios tras los elementos encontrados en la restauración. El propio Ayuntamiento de Calatayud aseguró haber sometido, a diversas pruebas de Carbono 14, a numerosas maderas que se encontraron en los contrafuertes. Su objetivo era sujetar los paños de la propia muralla.

Estos elementos fueron colocados nada más y nada menos que a finales del siglo XI. Por lo tanto, esta edificación se construyó antes de esa fecha indicada. Así pues, este Castillo tiene aún más valor si cabe. Agustín Sanmiguel y Javier Peña fueron los que lideraron este equipo, que también analizó al detalle la curiosa técnica constructiva de la fortaleza. De esta manera tan concreta, descubrieron un novedoso modelo de construcción, para la época en la que se realizó. Así pues, se dio paso a la espectacular arquitectura de carácter árabe y mudéjar en nuestro territorio. ¡Una auténtica genialidad en todos los sentidos!

[Viajestic](#) (21-3-2021)